MARÍA LUISA MARTÍNEZ JIMÉNEZ

Directora del Centro de la UNED en Cartagena desde 2017



Nace en 1960 en Los Castillejos. Cartagena.

Recuperado de: http://unedcartagena.net/organos-de-gobierno

SUS RAÍCES FORMATIVAS

Reconociendo que: "Se vive de maravilla en La Magdalena, un pueblecito del Oeste de Cartagena muy cercano a la ciudad", María Luisa empieza a recordar sus inicios. En dicha diputación vive desde que era pequeña y de allí salía hacia el colegio San Miguel, donde inició su primera etapa de estudiante en la que entabló amistades que aún perduran.

Hizo COU en los Maristas y posteriormente comenzó Derecho en la Universidad de Murcia. Sus estudios fueron interrumpidos esporádicamente y por sorpresa, debido a una enfermedad de su madre. Dice: "Mi madre tuvo un problema de salud cuando estaba en segundo y entonces ya no podía seguir estudiando en la Universidad de Murcia. Un amigo me dijo que existía una Universidad que se llamaba Universidad a Distancia. En aquel momento, no tenía ni idea de lo que era eso, me fui informando. Me hablaron de Cartagena Amigos de la Universidad, la famosa CAU, que tenía una pequeña oficina y a ella me dirigí".

Allí, conoció a Isabel Soto, era quien hacía de secretaria. Todo dependía del Centro Asociado de la UNED de Elche." Me explicó lo que era la UNED y me matriculé. Mientras tanto mis padres solucionaron afortunadamente los problemas médicos de mi madre, podía volver a Murcia, pero ya me quedé en la UNED. Me pareció estupendo el sistema de enseñanza. Fue un logro estudiar en la UNED, exige rigurosidad y autocontrol.

Dio la casualidad que en 1982, estando ya matriculada, se puso en marcha el Centro Asociado de la UNED en Cartagena, siendo alcalde Enrique Escudero de Castro quien lo llevaba en su programa electoral. Con Juan Rosique al frente como director, se abrió la UNED en la ciudad".

Durante el primer año de estudiante en la UNED, María Luisa tuvo que ir a examinarse a Elche, el segundo curso ya se podían realizar las pruebas presenciales en la ciudad. Cuando todo estuvo organizado, tutorías y demás, se puso de manifiesto que hacía falta que alguien se encargara de la biblioteca, de organizarla. También de poner en orden "las famosas unidades didácticas que en aquel entonces estudiábamos los alumnos y alumnas. Juan Rosique tuvo a bien que yo fuese una becaria y que organizara la biblioteca".

En el Centro, junto a Rosique al frente, estaba Alberto Sánchez Roca como secretario, también en el equipo de trabajo se encontraban Isabel Soto, Manolo Roca Dorda, Ángel Cantero... "Yo, empecé a organizar la biblioteca y también trabajaba en tareas administrativas cuando llegaba el periodo de matriculación. Ya conocía el aspecto burocrático de la UNED y sabía cómo funcionaba".

Mientras tanto, María Luisa terminó Derecho y al año siguiente se matriculó en Políticas. "Me casé, en 1991 nació mi hija Natalia. En ese momento yo era por un lado Administrativo del Centro Asociado, alumna de Políticas y Profesora Tutora de Historia del Derecho de Primero de Carrera. A partir del año 83 se me iba contratando en periodos de trabajo pero en el año 85 ya formaba parte de la plantilla de la UNED".

La participación en la UNED

Ha conocido la UNED desde sus inicios. La primera etapa puede establecerse cuando no había centro propiamente dicho, solo una pequeña oficina. El centro asociado más cercano era el de Elche.

A esa oficina acudía una tarde o dos a la semana, siendo testigo de cómo "Cartagena Amigos de la Universidad" trataba de implantar la UNED en Cartagena. Se necesitaba que los estudios superiores llegaran a ciudades donde no había universidades, mucha gente quería estudiar y no podía hacerlo.

La segunda etapa puede delimitarse cuando el alcalde Enrique Escudero de Castro, decididamente apuesta por la UNED. En 1982 se creó por orden ministerial el Centro Asociado de la UNED en Cartagena, en aquel momento bajo la figura de un patronato municipal.

Una tercera fase, se abre con la venida del nuevo edificio, un cambio significativo especialmente referido a la infraestructura." Un edifico construido en función a nuestras necesidades".

Destaca la directora de la UNED, María Luisa Martínez, que: "a partir del año 95 se abre una etapa jurídica distinta. Pasando a funcionar como Consorcio, donde ya no solamente figura el Ayuntamiento como patrocinador único, sino que también están la Comunidad Autónoma, la propia UNED y las Cajas de Ahorro, además claro está del Ayuntamiento. La Junta Rectora está formada por las entidades implicadas en la parte económica del Centro".

Participó en todo lo relacionado con la UNED en Cartagena, vio cómo se puso la primera piedra del nuevo edificio, y fue testigo del traslado paso a paso.

En 1996 se retiró Juan Rosique y designaron Director a Santiago Aroca, catedrático de la Escuela de Ingenieros Industriales de la sede central de la UNED. En 1998 María Luisa Martínez es nombrada Secretaria del Centro, labor que desarrolla hasta 2016.

En abril de 2017 pasa a ser Directora del Centro de la UNED en Cartagena, nombrada por la Junta Rectora, la Sede Central, el Ayuntamiento y la Comunidad Autónoma. En la actualidad continúa a cargo de la Dirección, compaginándola con sus labores docentes y el empeño por llevar la oportunidad de recibir una formación universitaria a cualquier pueblo por lejano que esté, haciendo todo lo posible por dar a las nuevas tecnologías la utilidad y práctica para conseguirlo.

Favoreciendo la igualdad.

La UNED permitió desde sus inicios que muchas mujeres pudieran recibir una formación superior. Por motivos laborales, sociales, familiares o porque en su familia no existía tradición de que la mujer se pusiera a estudiar, muchas se veían privadas del acceso a la universidad. También

algunas mujeres que se casaron jóvenes tuvieron que aparcar su vida formativa, mientras otras ni siguiera la iniciaron.

"En los primeros años de la UNED, el Curso de Acceso para Mayores de 25 años cumplió una función primordial, la mayor parte del alumnado eran mujeres que tenían esa espinita clavada. La UNED en Cartagena les permitía hacer todas sus labores o cualquier otra tarea, pudiendo ir a la Universidad".

Conforme fue avanzando la tecnología, el sistema de la UNED evolucionaba adaptándose a los adelantos, con los consiguientes beneficios para los estudiantes. Téngase en cuenta que anteriormente:" el alumno se enfrentaba en la soledad de su mesa al estudio de las unidades didácticas, editadas por la sede central. Contactaba con los profesores de Madrid a través de cartas o por teléfono. Con sus compañeros y profesores tutores se reunía un día o dos a la semana, encontrándose la mayor parte del tiempo, frente a su estudio en solitario".

María Luisa destaca que a partir del año 2000 se fueron instaurando grandes avances que ofrecen al alumnado, recursos para conectarse con el departamento docente, tutores/as y compañeras/os. "Internet permite impartir tutorías sin que el alumno tenga que desplazarse, pueden seguirse las clases y orientaciones desde cualquier lugar del mundo. Los foros, los correos y los medios disponibles electrónicos, permiten estar en contacto con compañeros/as y profesores/as continuamente".

Destaca que la diferencia de la enseñanza de la UNED con respecto a otras Universidades a distancia, es que tiene sus centros asociados en todas las Comunidades Autónomas. "Ello nos permite estar mejor conectados".

El perfil del alumnado ha variado desde el año 82 "Ahora vienen también además de mayores, jóvenes en torno a los 18 años, algunos de ellos compaginan su carrera universitaria con trabajos. La labor social de la UNED sigue siendo fundamental y esto hay que resaltarlo".

El no asistir de forma obligatoria a las clases presenciales, permite personalizar el ritmo de estudio y la atención. Hay personas que necesitan esta libertad para organizarse, llevar un ritmo adecuado a sus necesidades y compromisos laborales, familiares o personales. "Hay quien viene a la universidad para acceder a puestos de trabajo o promocionar en ellos, lo bueno de la UNED es que favorece que cada uno siga su ritmo".

La actividad cultural en la UNED

A parte de la formación universitaria, la UNED tiene entre sus objetivos la divulgación de actividades culturales.

"Desarrollamos un programa de extensión universitaria con líneas muy variadas: económicas, psicológicas, sociológicas, históricas, judiciales...".

Además, los planes de estudio de Bolonia permiten que alguna asignatura pueda convalidarse por créditos que se obtienen a través de cursos de extensión universitaria. "Por ejemplo, hacemos un curso sobre la llustración y vamos a tener alumnos aquí pero también en diferido, pueden seguirnos desde cualquier sitio. Hacen sus créditos para poder convalidar desde el lugar donde se encuentren, una de las virtudes de las Nuevas Tecnologías".

Han pasado muchos conferenciantes por el Centro de la UNED, desde Antonio Gala a Fuentes Quintana o José Luis Sampedro. "María Dueñas. por ejemplo, ha sido conferenciante en varias ocasiones, además hay que resaltar que es tutora nuestra".

María Luisa Martínez, prevé para la UNED un futuro bastante esperanzador: "las instituciones que nos financian apuestan firmemente por nuestra universidad, y el papel social de esta institución es evidente, sigue siéndolo". Además, se espera que las actividades culturales y de extensión universitaria alcancen gran arraigo en la ciudad, para lo que se está trabajando mucho.



Recuperada de:http://www.laopiniondemurcia.es/cartagena/2018/04/20/uned-homenajea-alumnos-trabajadores/915321.html